

AVISO.

El representante de las Compañías de seguros SUN (incendios) ROYAL EXCHANGE (marítimos) y BANCO VITALICIO DE ESPAÑA (vida), pone en conocimiento de los señores asegurados en citadas Compañías y del público en general que ha trasladado su despacho del Muelle, núm. 22, á la calle de Velasco, núm. 1, entresuelo derecha (junto al Banco de España) y les ruega tomen nota de este traslado.

Santander 13 de Enero de 1898.—José Rodríguez López.

RESTAURANT
EL CANTABRICODE
PEDRO GOMEZ FERNANDEZSocio gerente que fué de La Villa de Suances
CALLE HERNAN CORTÉS (PLAZA NUEVA)PALACIO DEL SEÑOR GARCIA MACHO
TELÉFONO NÚM. 209COCINA FRANCESA Y ESPAÑOLA
SERVICIO A LA CARTA
COMEDORES AMPLIOS E INDEPENDIENTES.

Plato del día: Filetes de ternera á la parmésana.

SE SIRVEN ANGULAS

ANISETE
ALFREDO

El más selecto y estomacal de los conocidos hasta el día.

Tanto éste como el

Anis Tierrauca

pidase en todos los establecimientos.

CALLOS Y CARACOLES

ALAMEDA PRIMERA, 26,

Frente á la antigua fuente.

EL 24 DE SEPTIEMBRE

Se servirán pasado mañana como platos especiales

Quien quiera comer callos y caracoles como nadie en el mundo mejor los pone venga á esta casa donde hay veces que turno la gente guarda,

De la dársena antigua.

Avanzan rápidamente los trabajos de terraplen y si los trasportes de tierras continúan verificándose con la actividad desplegada en estos últimos días, no es dudoso suponer que para el verano próximo veremos completamente hecha aquella extensa explanada, que ha de constituir la continuación del incomparable boulevard Aparicio, y una de las grandes mejoras de embellecimiento realizadas en Santander.

Debemos pensar, pues, muy seriamente, en el destino que ha de darse á aquellos terrenos robados al mar.

Mejor dicho; debemos procurar que no se interrumpa la norma establecida en la primera sección; jardines y solo jardines.

Sabido es de todos que figur en el proyecto construir allí la estación definitiva del ferro-carril de Santander á Bilbao; pero por fortuna parece que la empresa se halla indecisa y no ha resuelto aún definitivamente si aquel edificio ha de ser enclavado sobre los terrenos resultantes del cierre de la antigua dársena.

Tanto mejor; porque de esa manera, sin violencias de ninguna especie, puede llegarse á una resolución satisfactoria para todos; para los intereses de la Compañía ferroviaria y para los habitantes de Santander que verían con gusto que aquella extensa planicie estuviera libre de todo género de edificaciones.

A buen seguro que esta idea predominará en los señores que forman el Consejo de administración y que para nada tienen, como lo demuestra su indecisión, por qué poner obstáculos á los deseos de este vecindario, que vería con el mayor gusto constituidos en jardinería todos aquellos terrenos, con lo que, según opinión de personas competentes, no habría en Europa población que á orillas de una hermosa bahía contara con boulevard tan precioso como el nuestro.

Habría otro inconveniente muy grande para la misma empresa construyendo allí la estación definitiva, como muy oportunamente lo señala un colega local al ocuparse de este importantísimo asunto.

Ahora—dice—que el tráfico no es tan grande como será cuando la línea llegue hasta Bilbao, hay dificultades para hacer las maniobras; luego cuando aumente de modo considerable el tráfico, las dificultades serán mayores, pues por mucho terreno que se ocupe con la estación y con los andenes, no habrá al lado de estos, como debe haber en todas las estaciones, el espacio que se necesita para maniobrar con entera libertad, porque en la plaza de las Naos no se permitirá que los trenes maniobren, y no se consentirá tampoco que se aumente allí el número de vías.

Y á esto agrega el cofrade aludido el irrefutable argumento siguiente:

Se está construyendo la carretera de Maliaño, que será la entrada principal de la población por aquella parte. De manera que el tráfico, el movimiento será grande por aquellos sitios; y esto aumentará los inconvenientes de que continúe la vía del ferro-carril de Bilbao tendida hasta la antigua dársena.

Trascritos todos aquellos razonamientos, que los acojemos como convincentes y por eso de ellos nos hacemos solidarios, sabemos con placer que algunos señores accionistas del ferro-carril Santander-Bilbao, optan como más aceptable por otro proyecto que consiste en establecer su estación al lado de la del Norte y unir las dos á la del Cantabrico que también se construirá allí.

Lo encontramos acertadísimo y de muy fácil realización.

Tratando y juzgándolo así el mismo asunto de gran oportunidad, añade el *Boletín de Comercio*.

“Las tres estaciones unidas ofrecerán grandes comodidades, y realizando ese proyecto se evitarían muchos inconvenientes, principalmente el que ofrece, como ya hemos dicho, el paso de la vía del ferro-carril de Bilbao por las calles de la zona de ensanche, por la carretera en construcción, por sitios donde hay peligro de que ocurran desgracias.

Terrenos hay de sobra en aquel extremo de la ciudad para construir las otras dos estaciones, y el sitio es el más apropiado. Desaparecen los riesgos, se dota a la ciudad de un centro de actividad grande, se benefician muchas industrias, como la explotación de coches y carros, y se quitan estorbos de la ciudad, por esa línea, atravesando por sitios que no tardarán en ser, como decimos antes, de los más concurridos, y la otra que termina en una calle que casi es una calleja, afean á la población, y causan las molestias consiguientes, aparte de los peligros que hemos notado y que son bien evidentes.

Por esto creemos que hará muy bien la Compañía del ferro-carril de Bilbao en prescindir de su proyecto de construir la estación en los terrenos de la antigua dársena,

y en estudiar, con el propósito de realizarle, el otro más acertado, de construirla junto á la estación del ferro-carril del Norte.”

Estamos de completo acuerdo con tan atinadas observaciones y creemos que esa grandísima mejora sería completa y de excepcional utilidad, si el Ayuntamiento resucitara un antiguo proyecto y le llevara á feliz término.

La apertura de un túnel desde la calle de Cuesta á la zona de Maliaño, cuyas obras son de escaso costo si se tiene en cuenta la importancia que había de tener aquel cómodo y brevísimo paso para trasladarse del centro de la ciudad á su zona de ensanche; al pié de aquellas tres estaciones ferroviarias.

Y abrigamos la idea de que si el Ayuntamiento solicitase el concurso de las tres empresas para llevar á cabo el proyecto, habría de obtenerle, porque para todos sería convenientísimo.

Inténtese, pues, un arreglo, persiguiendo de consuno el bien del público á la par que el de las empresas interesadas, y á muy poca costa veremos completado tan simpático proyecto y en absoluto satisfechas las justas aspiraciones del vecindario en achaques de mejoras locales.

Salus populi.

Viene preocupando, y la cosa no es para menos, á las autoridades encargadas de velar por la salud pública de esta población, el vuelo que ha tomado la epidemia variolosa.

La Alcaldía, en repetidos bandos, y agotando todos los recursos que están á su alcance, ha querido generalizar la vacunación y revacunación, ofreciendo para ello toda clase de facilidades.

Pero por desgracia el vecindario no ha respondido como debiera á defenderse de la única manera que puede hacerlo, contra tan terrible epidemia y hoy espira el plazo de aquel servicio municipal altamente previsivo y humanitario, siendo relativamente insignificante el número de personas que han acudido á los centros de vacunación á preservarse de la invasión variolosa.

Es muy sensible esta indiferencia; pero hay que confesar que la Alcaldía en ese punto no puede llegar más allá que á donde ha llegado.

Los médicos de la población hacen inauditos esfuerzos para atajar el mal, poniendo en conocimiento de la autoridad local cuantos casos de enfermedades contagiosas se les presenten en su visita facultativa.

Ahora bien: ¿son atendidas esas denuncias con el rigor que las circunstancias exigen? ¿Se realizan sin contemplación de ninguna especie los trabajos de desinfección y la recojida de ropas usadas por los enfermos para conducirlos á la estufa de desinfección?

Preguntamos esto porque hay personas que sospechan que no se ha observado todo eso, como la salud del pueblo reclama, con las ropas de cuatro enfermos de viruela que hay en una guardilla de la calle de Padilla.

Y como de ser cierto pudiera haber mas casos en idénticas circunstancias, llamamos la atención de quien corresponda para que todas esas medidas de precaución se realicen con la mayor oportunidad y con todo rigor.

¿Se ha adoptado alguna medida con las prenderías que pueden ocasionar con la compra y venta de ropas numerosas víctimas?

Sobre este particular creemos que existe algo legislado en el Ayuntamiento para que esas prenderías envíen á la estufa de desinfección las ropas que compran de lance, como suelen hacerlo.

También existe, según creemos, otro acuerdo respecto á instalación de inodoros en los escusados de las casas.

Si así fuera deben ponerse en vigor esos acuerdos y si no existieran, que seguimos

creyendo que sí, deben dictarse ante las exigencias radicales del estado sanitario.

Cuanto se haga para atajar los males que nos amenazan nos parecerá poco.

CUCHUFLETAS.

Amadis, que es guapo chico y escribe su *Panorama* con juicio y con buena sombra, á diario en *La Atalaya*, no esta conforme conmigo en que no se pongan vallas para resguardar jardines que los chiquillos asaltan y cual caballos de Atila en donde posan sus plantas, adios hierbas y adios flores que aquellos sitios esmaltan. *Amadis*, está conforme conmigo de buena gana en que los vagos chichuelos á todo respeto faltan y se encuentran de cultura al nivel de aquellas kabilas que en el Rif nos dan jaqueca en el Gurugú y Frajana. Pero en conclusión opina que de no ponerse vallas para Mayo ya no existen los adornos que se guardan. *Amadis*, no estoy conforme, y á fé tu opinión me extraña porque conoces los chicos como en Santander las gastan. ¿Circundarles los jardines para quitarles la entrada? ¡Ay, *Amadis*! limpia, limpia el cristal del *panorama* y verás que para Mayo, fecha por tí prefijada, no nos quedan ni jardines ni el alambre, ni una estaca.

En Jerez hay un goloso de sistema muy gracioso.

Cosa rara; es aficionado á los dulces y borracho de profesión.

A este si que se le puede decir aquello de

*Si con dulcis vino bibis
quid fatiendum con sardinis?*

Noches pasadas entró el tal en una confitería y con extraordinario tupé, cogió los dulces que más le alegraron la vista y se marchó sin dar las buenas noches,

Sin eso puede pasar y no inmutó al confitero....

Lo que le puso á rabiar es que se fué sin pagar el borracho sanduguero.

Ver esto, saltar el mostrador y perseguir al goloso desfachatado, todo fué obra de un instante.

Le detuvo y le reclamó el importe de los dulces.

Y al imprecarle de pillo con impetuoso furor, el raptor de canutillo sacó un enorme cuchillo con tono amenazador.

Gracias á que el confitero pudo esquivar los golpes y los agentes de la autoridad desarmaron y trageron á mandamiento al tomador de dulces.

Que si no, con su gran *dengue* nos le endilga el gran merengüé.

Fecundidad asombrosa.

La mujer de un sastre alemán [pobre sastre] de escasos recursos, [recursos te dé Dios hijo] ha obsequiado á su *esposísimo* esposo ¿con uno?... ¿con dos?... ¿con tres?... ¿con cuatro?...

No señores; con cinco hijos.

Todo esto en el breve espacio de tres días.

Sospecho que en ellos, en los días, estaria comprendido el de Reyes.

Y claro; el hombre pondría al balcón cinco botas, pasaron los Magos y ahí te van los aguinaldos.

A nene por botá.

En el primer día nacieron tres muchachos

robustos, y al parecer contentos de verse juntos.

Breslau, que así se llama el de las puntadas, se felicitó aquel primer día, y los médicos le aseguraron que su esposa había pasado el Rubicón.

¡El Rubicón!... el Rubicón!... ¿con qué se comerá esto?

Pero es el caso

que á pesar del Rubicón no terminó allí el desastre, pues al día siguiente el sastre vió repetir la función.

Y tuvo dos chicos más.

Y el infeliz en un brete pide mercedes á Dios....

¡Claro contaba con dos

y se encuentra ahora con siete!



*Cuando la Candelora llora
el invierno bota fora
y si se rie
está para venir.*

¿Que opinan ustedes respecto á este antiguo

cantar popular?

Pasado mañana veremos lo que la Candelora hace.

Creo que se va á reir

y despues será el freir.

Por lo menos.... ¡un abur!

Apuesto que vuelve el Sur.

Y vendrá hecho un criminal

Febrero por Carnaval,

dándonos nieves sin fin....

¿Que nó?... *Al tiempo.*

QUINTIN.

Sección de noticias.

Pasado mañana saldrá de este puerto para Habana, Matanzas, Santiago de Cuba y Cienfuegos el vapor de gran porte *Buena-ventura*.

Para tratar de carga y pasaje, en los escritorios de don Francisco Salazar y de los señores Viuda de Hazas y Chanton.

La Alcaldía recuerda en un anuncio que mañana á las doce de la misma se celebrará en el salón de actos públicos de la Casa Consistorial el concurso para el arriendo del Teatro para los bailes de Carnaval y Piñata y advierte que no se admitirán proposiciones que no cubran la cantidad de 2.000 pesetas como precio del arriendo, quedando excluido del mismo el ambigú y el palco municipal.

Dicen del Uruguay que ha quedado suprimido el dos y medio por ciento que gravaba á las mercancías de procedencia española.

Durante la anterior semana se despacharon en este puerto 6 199 sacos harina para Cuba y 1 218 para la Península.

En la misma semana se importaron 10 sacos café, y 79 toneladas más 1642 fardos bacalao.

Se halla vacante la plaza de Secretario del Ayuntamiento de San Roque de Riomiera.

Las solicitudes deberán presentarse en el plazo de 15 días.

Publica *La Ultima Moda* en el núm. 526 (30 de Enero) 39 modelos de trajes y abrigos alta novedad. Reparte además: con la 1.ª edición, una hoja con 60 modelos de prendas de lencería, un pliego de novela y un figurín acuarela; con la 2.ª edición la hoja de modelos de lencería y un patron cortado de abrigo para niño; y con la edición completa, la hoja de lencería, el pliego de novela, el figurín acuarela; y el patrón cortado.

Precio del número con sus respectivos suplementos:—1.ª ó 2.ª edición: 25 céntimos.—Edición completa, 40 céntimos.—Trimestre (13 números), 1.ª ó 2.ª edición, 3 pesetas; Edición completa, 5 pesetas.

Oficinas: Velazquez, 56, hotel, Madrid.—Se remiten gratis números de muestra de cualquiera de las tres ediciones.

El Excmo. é limo. señor Obispo de esta diócesis, ha determinado celebrar órdenes generales mayores y menores en las próximas tómporas de Cuaresma.

Por falta de limpieza en los patios y otros lugares, han sido denunciados los dueños

de las casas números 19 21, 25 y 27, de la calle de la Libertad; 19, de la calle de Santa Lucía; 6, de la calle de Tetuán; 5, 9 y 15, de la calle del Rio de la Pila; 1, Lope de Vega, y 13, Peña Herbosa.

En el tren correo de hoy habrá regresado de Madrid el presidente de la Diputación provincial de Santander, don Manuel Arredondo y Quintana.

Doña Felisa Gonzalez y Gonzalez, maestra de Cabañas, pueblo de esta provincia, puede pasar por el Gobierno civil á recojer su título de maestra en propiedad en virtud de concurso único de la escuela pública de ambos sexos de Fresno de Torote, en la provincia de Madrid.

Se concede un plazo de 15 días para redimirse á los individuos que, perteneciendo á los reemplazos de 1891 al 95, quedaron suspensos de destino á cuerpo, de conformidad con las reales órdenes de 28 de febrero del 91 y 20 de Julio del 94, y que el 31 del actual tienen que incorporarse para su destino á cuerpo activo.

La epidemia variolosa ha sido atajada en el correccional de Torrelavega.

No ha ocurrido ninguna nueva invasión y los enfermos que habia se encuentran en rápida y franca convalecencia.

En la reunión que celebre el sábado próximo la Comisión mixta de re:lutamiento de esta provincia, se dará cuenta de algunas instancias de prófugos, para redimir, acogiendo al indulto recientemente concedido con motivo del cumpleaños del Rey.

La Dirección general de Establecimientos penales hace público que la subasta de las obras de reforma y ampliación del penal de Santoña tendrá lugar el día 19 de febrero, á las dos de la tarde, en aquella Dirección y en la Presidencia de la Junta local de prisioneros de Santoña, por el tipo de 186.643 pesetas 98 céntimos.

Por real orden del ministerio de Fomento se dispone que desde el 1.º de Febrero próximo sea de la competencia de la Dirección general de Obras públicas el nombramiento, separación y traslación de los sobreguardas de montes públicos, debiendo ser preferidos para ocupar las vacantes que ocurran, los capataces de cultivo excedentes por reforma con buena nota, y en segundo término los aspirantes aprobados para capataces.

El vapor correo *Alfonso XIII*, capitán señor Gorordo, es el designado para efectuar la salida de este puerto el día 20 de Febrero próximo con destino á la Habana.

Pasado mañana, fiesta de la Purificación de Nuestra Señora á las nueve de la mañana, en el Convento de religiosas de Nuestra Señora y Enseñanza (vulgo Ursulinas), hará su profesión solemne y tomará el santo hábito de la orden citada, la señorita doña Emilia Trueba Gutierrez, apadrinada en dicho acto por sus señores hermanos don Victor y doña Dolores Trueba.

Celebrará la misa el R. P. don Angel Tabarini, director de los H. Salesianos, oficiando el Orfeón del Oratorio y la banda de los mismos.

Después de la misa dirigirá la palabra á los fieles el señor don Pedro Santiago Camporedondo, catedrático de Religión y Moral de este Instituto provincial, pronunciando una plática alusiva á la ceremonia.

Ayer se cantó en la Catedral un solemne *Te Deum* en acción de gracias al Todopoderoso por la terminación de la guerra de Filipinas.

Asistieron al solemne acto representaciones de todas las autoridades civiles, militares y eclesiásticas, é individuos del cuerpo consular en esta plaza.

Han vuelto á reaparecer en Madrid y en algunas provincias monedas falsas de 5 pesetas.

Como la acuñación está perfectamente imitada de la moneda legitima, damos á conocer sin embargo, algunas pequeñas diferencias que existen para que lo tengan en cuenta nuestros lectores.

En el reverso se nota desigualdad en la leyenda, la R de Rey bastante separada de las otras dos letras que forman la palabra: en el escudo la diferencia más notable está en el campo inferior del angulo derecho, pues mientras en los buenas se ven los esla-

bones de la cadena enlazados con perfeccion y gusto, en los falsos aquéllos están colocados con cierta simetría, pero sin enlace alguno

El peso de los duros falsos es de 638 miligramos menos que en los legitimos.

Atentamente invitados por el señor Minuesa, acudimos el viernes, segun prometimos, á presenciar las pruebas de los aparatos, último invento de Edison, el Microfonógrafo Bertini y el Cinematógrafo Lumiere, verdaderas maravillas de este siglo.

El Microfonógrafo es un aparato que por medio de la vozina que contiene emite al público sus proyecciones, escuchándose perfectamente desde las localidades preciosas solos de títeres, tenores, discursos, marchas de bandas militares y todo cuanto encierra el ingenioso apato.

El Cinematógrafo Lumiere ha sido perfeccionado de tal modo que ha desaparecido casi por completo la oscilación que tenían los aparatos que hemos visto en el mismo teatro y en otras partes.

Antes de anoche y anoche ha sido mucha la gente que ha acudido á presenciar lo notable de estos aparatos y es de esperar que esta noche cuente el señor Minuesa con otro lleno, pues en verdad la cosa merece verse.

La Administración principal de Aduanas anuncia para el día 4 del próximo mes de Febrero, á las doce de la mañana, en el despacho de la Administración, la venta en pública subasta de las mercancías procedentes de abandono que se expresan:

Un carruaje de cuatro ruedas y dos asientos, con capota, nuevo y concluido, llamado cerraña, valorado en 350 pesetas.

Ocho kilogramos en una guarnición ordinaria nueva para limonera, en 100 pesetas.

El Ayuntamiento ha arrendado el teatro para el mes de Febrero al director de la compañía de zarzuela señor Cereceda.

Las personas obligadas de salir á diario, están expuestas á los enfriamientos, re-friados, influenza, bronquitis; disparán es s accidentes llevando consigo algunas *Cápsulas de Quinina de Pelletier* que tomarán en dosis de dos ó cuatro cápsulas.

El mejor antiséptico de los bronquios y de los pulmones es el ácido fénico como se encuentra dosificado en el *Jarabe fenicato de Vial*, que cura en poco tiempo toses, re-friados, bronquitis é influenza.

Toda madre de familia que quiera conservar la salud de sus hijos debe tener siempre en casa una botella de agua purgante natural (del Dr. Llorach). El procurar que el aparato digestivo de los niños esté siempre limpio y funcione con regularidad es precaver toda clase de enfermedades.

Crónica internacional.

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Como era lógico, el asunto Dreyfus ha sido llevado por los políticos franceses al Parlamento, y según se esperaba, ha provocado escenas de escándalo y ha dado origen á que los antagonismos políticos y religiosos salieran, para desprestigio de la Cámara, del fingido adormecimiento en que se hallaban, atropellando los respetos que se deben á las personas, á las investiduras que estas ostentan y al lugar en que se hallan.

Convertido en arma política tal asunto, pone de manifiesto una vez más cuan grande es el odio que vive y germina entre los políticos, y cuan hondas y vigorosas son en la republicana Francia los antagonismos religiosos, no obstante ser un pueblo democrático por excelencia y figurar en sus estatutos la libertad de cultos.

Lo ocurrido el sábado último en su Parlamento, trae á la memoria aquellas borrascosas sesiones á que dió origen el boulanggerismo y la cuestión del Panamá. Pero aunque parezca increíble, estas han sido empañadas por aquella, puesto que el escándalo ha sido tan colosal que hasta se ha llegado al extremo de convertir el hemicycle del salon en patio de casa de vecindad, en el que desvergonzadas mujerzuelas dan suelta á sus enconados odios, y con frases y hechos propios de ellas se desahogan vengando las ofensas recibidas.

Gravísimo, sin ningún género de duda, es el periodo que en la actualidad atraviesa nuestro vecino de allende los Pirineos. Manejada habilmente por unos cuantos la cuestión Dreyfus, sirvense de ella para fines políticos cuyo triunfo pudiera costar carísimo al pueblo francés, comparsa inconsciente, por su excesivo patriotismo y por sus

desmesurados temores, de una comedia que pueda convertirse en drama de fatales consecuencias para todos.

Especialísimo tacto y no escasa cantidad de talento, necesitan los altos políticos franceses para conjurar la tormenta que hoy se cierne sobre su patria.

El odio que Francia tiene á los semitas, es grande, y no injustificado, por ser ellos la lepra que poco á poco se va haciendo dueña de su cuerpo.

Todo el pueblo francés conoce perfectamente la historia del judío, y por esto no ignora que los potentados de hoy son los misereros pordioseros de ayer, enriquecidos por medio de la usura y de especulaciones escandalosas é inhumanas, cuyo éxito significa la desolación y la muerte de millares de familias. Sabe que son los amos de las Bolsas, de las Bancas, de los ferro-carriles y de cuantas empresas y compañías de poder é influencia existen en Francia; y como eso es tanto como tener en sus manos gran parte de las riquezas de la patria, les odia á muerte, no solo por lo que son en la actualidad, sino porque como conoce cuan grandes son sus ambiciones y avaricias, teme lleguen á posesionarse por completo de todas las fuentes de energía y de riqueza, lo que equivaldría á convertirse en dueños y señores de toda la Francia.

Ese odio del pueblo francés á la serpiente que con sus anillos hoy le aprieta y tal vez mañana le ahogue, ha sido removido por los políticos aprovechando la cuestión Dreyfus; y he ahí el peligro y la gravedad de lo que hoy agita á la república.

Si el gobierno logra que la lucha de hoy tenga feliz término, gran victoria habrá sido la suya, por ser muchos y de distintos matices los enemigos que manejan esas masas que gritan contra Dreyfus y sus hermanos de religión, contra Zola y los que como él piden la revisión del proceso del recluso en la isla del Diablo.

Ch. Bophez.

SÓLO ACEPTEN LA LEGÍTIMA

Tenemos á la vista la carta de uno de los más distinguidos médicos de Valencia; antes de ofrecerla á la lectura, permitásenos unas palabras para comentarla.

El inteligente doctor habla de las grandes ventajas que posee la **Emulsión Scott** sobre el simple aceite de hígado de bacalao. No hay duda ninguna respecto de estas ventajas, y es ciertamente una fortuna que la profesión médica tenga á su alcance una fórmula de aceite de hígado de bacalao tan superior por todos conceptos al viejo tratamiento de veinticinco años atrás.

La **Emulsión Scott** ha sido recetada por los médicos desde hace más de veinticinco años, y se ha celebrado tanto, que ahora sostiene un lugar entre los remedios de preferencia de los centros médicos.

El éxito alcanzado por la **Emulsión Scott** ha tentado á muchas personas poco escrupulosas á fabricar una imitación de la verdadera, pero sus esfuerzos han sido siempre vanos.

La **Emulsión Scott** no puede ser imitada con buen resultado, y los médicos aconsejan constantemente á sus pacientes que rehusen todo sustituto de la verdadera.

La legitima **Emulsión Scott** puede distinguirse por la marca de fábrica, que representa á un hombre cargando un gran pescado sobre los hombros.

Cuidado con las imitaciones!

Lean lo que dice el Dr. D. José Aguilar Blanch, de Valencia, en la siguiente carta:

El infrascrito, Dr. en Medicina y Cirugía, Profesor libre de Oftalmología en la Facultad de Medicina, etc.

CERTIFICO: Que en el preparado farmacológico conocido por Emulsión Scott, he hallado, con relación á productos similares, las ventajas siguientes:

Es más tolerado por el estómago de los pacientes que el Aceite de Hígado de Bacalao, y, por tanto, absorbido con mayor facilidad.

Es agradable al paladar, por lo que los niños fácilmente se acostumbran á tomarlo.

Es de apreciar su acción reconstituyente por la adición de Hipofosfitos de cal y de sosa. Cuyas razones son las que me han decidido á prescribir la Emulsión Scott, alternando á no con los preparados yodo-tánicos, en todos los enfermos por trastornos oculares que se originan de la Escrófula ó el Linfatisimo, tanto en los de mi consulta particular, como en los del Dispensario de la Facultad de Medicina.

Valencia, Enero 1899. — Dr. JOSÉ AGUILAR BLANCH.

Despachos telegráficos.

Madrid 30

Los gobiernos europeos se muestran muy propicios á España en las cuestiones pen-

dientes con los Estados Unidos y si España envía su escuadra á la Habana será con el beneplácito de Europa entera.

El marqués de Delfín, Grande de España, ha fallecido en Palma de Mallorca.

Un despacho de Nueva York que publica el *Herald*, dice que el envío de buques de guerra españoles á aquella nación agravará la situación del presidente Mac-Kinley.

Creese allí que la escuadrilla de destructores que va á Cuba no es como se dice, con objeto de visitar y contribuir á las operaciones del río Cauto, sino para esperar los acontecimientos que pudieran desarrollarse.

Reconócese que la escuadra española es muy respetable y comparándola con la de los Estados Unidos se dice que si bien estos buques tienen artillería más potente, en cambio son más pequeños que los españoles y su radio de acción es muy corto.

Sin embargo se cree que no ocurrirá conflicto alguno entre las dos naciones, pues á los Estados Unidos no les conviene un rompimiento, y menos ahora que se está concertando un tratado de comercio que ha de afianzar la paz.

Ténesese que ocurran disturbios con motivo de la manifestación de los estudiantes, porque los republicanos afectan al periódico *El Progreso* piensan oponerse por algún medio á la actitud estudiantil.

Se halla muy preocupado el Gobierno por el mal efecto que producen en la opinión de la Península las noticias de los Estados Unidos.

Telegrafian de la Habana que se ha celebrado allí un banquete organizado por los consejeros del Banco Español para obsequiar á los secretarios del despacho.

Asistieron á dicho banquete el secretario del Gobierno señor Congosto y el general González Parrado, y se pronunciaron discursos en los que se manifestaron grandes esperanzas de llegar en breve á la paz de la Isla.

En la fiesta quedó patentizada la aproximación de los elementos conservadores al Gobierno insular, produciendo este hecho buena impresión en la opinión pública.

Anoche se celebró un banquete entre personas diplomáticas y de lo más aristocrático de la corte.

Gran número de señoras tomaron asiento en la mesa.

Cuando Mr. Woodford, que era uno de los comensales, penetró en la sala donde se reunían los invitados, todas las señoras procuraron que no las presentaran al embajador de los Estados Unidos.

Terminado el banquete una ilustre marquesa se puso en pié alzando una copa de champagne y brindó por España y su valiente ejército y porqué sea un hecho la pronta pacificación de Cuba española.

Hoy se habla mucho de aquella fiesta aristocrática y se enaltece mucho la conducta de las señoras.

Segun despachos ha resultado inexacta la noticia de la llegada á Santiago de Cuba de otro buque de guerra americano.

En Burdeos han ocurrido nuevos y serios conflictos producidos por los antisemitas.

Se han pronunciado terroríficos discursos en una reunión cuyo local intentaron invadir los anarquistas.

El escándalo fué mayúsculo y todos los antisemitas tuvieron que salir á la calle.

Una imponente manifestación recorrió las principales calles de Burdeos al grito de ¡muera los judios!

Al Gobierno le preocupa la mala impresión que producen en la opinión pública de la Península las noticias que se transmiten desde Washington á la prensa.

Por esta causa se retrasa la disolución de las actuales Cortes y las elecciones para reunir las nuevas.

Según manifestaciones del ministro de Ultramar el día 20 del mes entrante se publicará el decreto de disolución de Cortes, verificándose las elecciones generales el 20 de Marzo.

Ignora el Gobierno hasta la fecha que vaya á la Habana otro acorazado norteamericano á relevar al *Maine*. Este zarpará de aquel puerto dentro de pocos días.

Se asegura que nuestro Gobierno está en muy activa comunicación diplomática con los demás gabinetes de Europa.

El general Primo de Rivera ha manifestado al ministro de la Guerra que tiene necesidad de regresar á la Península para reponerse de salud.

Se ha determinado relevarle para fines de Abril, sin que se haya pensado aún quien haya de ir á ocupar la Capitanía general de Filipinas.

Dice el periódico ruso *Novosti* que en caso de que los Estados Unidos se manifestaran dispuestos á sostener la insurrección de Cuba, las potencias europeas necesitan unirse para contrarrestar la política yankee.

En breve se verificarán en el Ferrol exámenes para cubrir vacantes de fogoneros en aquel departamento, pudiendo optar á las plazas los que cuenten con aptitudes suficientes.

El número de *El Progreso* correspondiente al día de hoy ha sido denunciado por la publicación de un artículo violentísimo.

Se espera que el Consejo de ministros que se celebre mañana será largo y de importancia por los muchos asuntos de interés que están pendientes de resolución.

Dice *El Liberal* de hoy que en el hecho de haber enviado Europa sus buques á la Habana reconoce que nosotros tenemos razón contra los Estados Unidos.

Añade que el problema cubano pudiera convertirse en cuestión política interna-

cional desde el momento en que interviniera directamente el presidente Mac-Kinley.

Las pruebas del crucero *Doña Maria de Molina* verificadas en aguas del Ferrol, han dado un andar de diez millas por hora.

Un asno acometió á mordiscos en el pueblo de Sagunto á un anciano causándole tan graves lesiones, que el infeliz falleció á los pocos instantes.

Se anuncia que Dupuy de Lome será sustituido á petición suya.

Sección literaria

LO DE SIEMPRE.

Una mujer sublime, bella y pura
mi corazón soñó
y creyendo en la tierra no existía
feliz vivía yo.

Por suerte ó por desgracia hallé en el mundo
la soñada mujer,
y desde entonces sufro horriblemente,
no hallo en nada placer.

La causa de la pena que me abate
ya se la supondrán,
pues es la eterna historia del que ama
una mujer glacial,
con amor tan intenso, tan profundo,
tan purísimo en fin....

¡que la tumba al tragarse mis despojos
solo puede extinguir!

Alberto M. Callobre.

NOTAS CULINARIAS

COCINA DE "EL CORREO DE CANTABRIA,"
por León Loty.

Higado de ternera con salsa de tomate.

Se corta el hígado en pedazos de regular tamaño y se bañan en un batido de huevos y cubren de miga de pan rallada. Se ponen á freír en la sartén á buen fuego. Luego que hayan tomado buen color, se retiran y colocan en un plato caliente sobre un lecho de salsa de tomate y sírvase.

Ranas á la gallineta.

Se toman las ancas de rana y se pasan por agua hirviendo poniéndolas despues un momento en agua fria; debidamente escurridas se frien con manteca, añadiendo hierbas finas, sal y pimienta. Se polvorean con una cucharada de harina y se mojan en vino blanco y unas cucharadas de caldo engrasado. Terminada la cocción y reducida la salsa, se colocan en una fuente separando las hierbas y añadiendo dos ó tres yemas de huevo batidas, pueden servirse.

Salmón á la parrilla.

Cortado el salmón en rodajas no muy gruesas, se limpian bien, se las hace una marinada con aceite, sal, laurel, cebollas y perejil en rama. Puesto el pescado en las parrillas se rocía mientras cuece con su marinada. Despues que haya cocido lo suficiente, se coloca en un plato desprovisto ya de la piel y cubierto con una salsa blanca puede servirse.

(Prohibida la reproducción).

SE VENDE papel viejo de periódicos en esta imprenta.

Imp. de S. Roiz, Muelle. 8.

ACEITE DE OLIVA PURIFICADO

de la fabrica LA EXCLUSIVA de los señores
CORTIGUERA, MIRONES y COMP.^a

Única en Europa que purifica los ACEITES DE OLIVA sin recurrir á productos químicos
PIDASE EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE ULTRAMARINOS.

Permanent Nitrate Committee

DELEGACION HISPANO-POR TUGUESA

¿Que cantidad de nitrato de sosa (salitre de Chile) necesitan los diferentes cultivos y en qué época del año conviene aplicar este abono? La importancia del nitrato de sosa en horticultura y jardinería. Por el Dr. don Maximiliano Weitz Secretario de la Delegación «Der Vereinigten Salpeter-Producenten.»

El estierco y los abonos minerales en horticultura-Experiencias verificadas en Inglaterra por el Dr. D. Bernardo Dyer.

«El empleo del nitrato de sosa en los diversos cultivos, en la vid y en los árboles frutales por el doctor Granjeau» proce lido de una reseña sobre la nutrición de la planta según los modernos conocimientos.» Conferencia dada por el ingeniero don Mariano Capdevila y Pujol, Delegado en España y Portugal del «Permanent Nitrate Committee.»

Estos folletos, publicados por el «Permanent Nitrate Committee» de Londres, los reparte gratuitamente la Delegación Hispano-Portuguesa, Claris. 96, Barcelona, aasnto lo hacer la demanda de los mismos al delegado.

El «Permanent Nitrate Committee» no vende ni dispone de nitrato, y sus deseos son no intervenir en operaciones mercantiles. Sin embargo está á disposición de los interesados para suministrarles cuantos datos desee sobre precios, datos y demás antecedentes requeridos para el comercio del nitrato de sosa.

